

СОДЕРЖАНИЕ

ЖУРНАЛУ «ВЕСТНИК МГОУ. СЕРИЯ: ИСТОРИЯ И ПОЛИТИЧЕСКИЕ НАУКИ» – ДВАДЦАТЬ ЛЕТ ... 8

100-ЛЕТИЕ НАЧАЛА ГРАЖДАНСКОЙ ВОЙНЫ В РОССИИ

ОТ ГРАЖДАНСКОЙ ВОЙНЫ – К ГРАЖДАНСКОЙ КОНСОЛИДАЦИИ: МИРОВАЯ И РОССИЙСКАЯ ПОВЕСТКА.	10
Багдасарян В.Э. ГРАЖДАНСКИЕ ВОЙНЫ В МИРОВОМ ИСТОРИЧЕСКОМ ПРОЦЕССЕ: ФАКТОРЫ ВОСПРОИЗВОДСТВА КОНФЛИКТА.	12
Степанян А.О. ГРАЖДАНСКАЯ ВОЙНА КАК КРАТЕР ДЛЯ НОВОЙ МЕССИАНСКОЙ ИДЕИ.	24
Иерусалимский Ю.Ю. ЛИСТОВКИ ПЕРИОДА ГРАЖДАНСКОЙ ВОЙНЫ 1918–1920 ГГ. КАК ИСТОРИЧЕСКИЙ ИСТОЧНИК.	33
Орлов И.Б. ПОЛИТИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА СОВЕТСКОЙ РОССИИ В ГОДЫ ГРАЖДАНСКОЙ ВОЙНЫ.	48

РАЗДЕЛ I ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ И АРХЕОЛОГИЯ

Историография, источниковедение и методы исторического исследования

Гонзалез Д.А., Волобуев О.В. НИКОЛАЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ РОЖКОВ. К 150-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ.	62
--	----

Всеобщая история

Яровой Е.В. ЛУКУЛЛ КАК АЛЬТЕРНАТИВА ГРАЖДАНСКОЙ ВОЙНЫ В ДРЕВНЕМ РИМЕ.	78
Сапунцов А.Л. ТОПОЛОГИЯ ДЕЦЕНТРАЛИЗОВАННОЙ КОЛОНИЗАЦИИ В ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ДАТСКОЙ ОСТ-ИНДСКОЙ КОМПАНИИ.	89
Осипов Е.А. ФРАНЦИЯ И ВОПРОСЫ РАЗОРУЖЕНИЯ (1958–1974 гг.).	101
Орлов Н.С. РЕЛИГИЯ И АМЕРИКАНСКАЯ МОЛОДЕЖЬ В 70-Е ГГ. XX ВЕКА.	116
Афоньшина А.И. НИКОЛЯ САРКОЗИ И «АРАБСКАЯ ВЕСНА». КРИЗИС ВНЕШНЕПОЛИТИЧЕСКОЙ СТРАТЕГИИ НЕОГОЛЛИЗМА.	122
Юань Сюнь. КИТАЙСКИЙ ОПЫТ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ МИГРАЦИОННОЙ ПОЛИТИКИ: ОСНОВНЫЕ ЭТАПЫ И НЕРЕШЕННЫЕ ПРОБЛЕМЫ.	131

Отечественная история

Павлова М.Н. КОЛОКОЛЬНЯ ИВАНА ВЕЛИКОГО КАК СИМВОЛ РУССКОЙ ПОБЕДЫ В ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЕ 1812 ГОДА.	143
Арсланов Р.А., Климашин А.Л. ОТЕЧЕСТВЕННАЯ ПУБЛИЦИСТИКА О РОССИЙСКО- БРИТАНСКИХ ПРОТИВОРЕЧИЯХ В СРЕДНЕЙ АЗИИ В КОНЦЕ XIX В.	151

Трухин М.Д. Е.Е. ЛАЗАРЕВ О ЛЕВЫХ ФРАКЦИЯХ ВО II ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЕ.....	168
Волкова А.И. РОЛЬ ЛИЧНОСТИ РЕДАКТОРА В ФОРМИРОВАНИИ ОБРАЗА ПРОВИНЦИАЛЬНОГО ПЕРИОДИЧЕСКОГО ИЗДАНИЯ XIX ВЕКА (НА ПРИМЕРЕ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ А.А. ТАНКОВА В КУРСКОЙ ГУБЕРНИИ)	181
Соколов А.С. «СТАРОЕ» И «НОВОЕ» В ОРГАНАХ ВСЕРОССИЙСКОЙ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ КОМИССИИ	189
Акматова А.Т. ПРАВОВАЯ ПОЛИТИКА «ЛИКВИДАЦИИ БЕЗГРАМОТНОСТИ НАСЕЛЕНИЯ» (1920–1940 ГГ., КИРГИЗИЯ, ГОРОД ОШ)	197
Кожевников С.В. АРХИПАСТЫРСКОЕ СЛУЖЕНИЕ СВЯТИТЕЛЯ ЛУКИ, ХИРУРГА В.Ф. ВОЙНО-ЯСЕНЕЦКОГО В КРАСНОЯРСКЕ (1941–1944)	205
Горлов В.Н. Н.С. ХРУЩЁВ И ОБРАЗОВАНИЕ «БОЛЬШОЙ МОСКВЫ» В 1960 ГОДУ	216
Маслов Д.В. ЭКОНОМИЧЕСКИЕ РЕФОРМЫ В СОВРЕМЕННОЙ РОССИЙСКОЙ ИСТОРИИ КАК ТРАНСФОРМАЦИЯ СТЕРЕОТИПОВ ПОВЕДЕНИЯ ИНДИВИДА	221
Осина О.В. ПРЕДПОСЫЛКИ И ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИХ РЕФОРМ В СССР ВО ВТОРОЙ ПОЛОВИНЕ XX ВЕКА.....	242

РАЗДЕЛ II ПОЛИТОЛОГИЯ

Васецова Е.С. ВОПРОС О СТАТУСЕ ИЕРУСАЛИМА В ГЕОПОЛИТИЧЕСКОЙ СИТУАЦИИ НА БЛИЖНЕМ ВОСТОКЕ	251
Вититнев С.Ф., Курков Н.В. «ЗЕЛЕННЫЕ» В ФРГ КАК ПОЛИТИЧЕСКИЙ ФЕНОМЕН И ЕГО ОСМЫСЛЕНИЕ В НЕМЕЦКОЙ ИСТОРИКО-ПОЛИТОЛОГИЧЕСКОЙ ЛИТЕРАТУРЕ КОНЦА XX – НАЧАЛА XXI ВЕКОВ.....	261
Лавренев С.Я. УНИОНИСТСКИЙ ПРОЕКТ ДЛЯ МОЛДОВЫ: ОСНОВНЫЕ РИСКИ И ПЕРСПЕКТИВЫ (К 100-ЛЕТИЮ СО ДНЯ ПРИСОЕДИНЕНИЯ РУМЫНИЕЙ МОЛДОВЫ)	273
Алябьева Т.К. РОССИЯ: ОТ ПОЛУРАСПАДА К ЦЕНТРАЛИЗАЦИИ.....	285
Пахолкин Д.А. СИЛЬНЫЕ И СЛАБЫЕ СТОРОНЫ ЕАЭС В КОНКУРЕНЦИИ С ЕВРОПЕЙСКИМИ ИНТЕГРАЦИОННЫМИ ФОРМАТАМИ В ПРОСТРАНСТВЕ СНГ	296
Майборода Д.М. РОССИЙСКО-УКРАИНСКИЕ ОТНОШЕНИЯ ПОСЛЕ «КРЫМСКОЙ ВЕСНЫ» ...	308

НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

Соловьев Я.В. РЕЦЕНЗИЯ НА КНИГУ: БЕЛОВ А.В. 1812 ГОД В СУДЬБЕ РУССКОГО ГОРОДА: ВЛИЯНИЕ НАПОЛЕОНОВСКОГО НАШЕСТВИЯ НА СОСТОЯНИЕ ГОРОДСКИХ ПОСЕЛЕНИЙ ЦЕНТРАЛЬНОЙ РОССИИ И ЖИЗНЬ ИХ ОБЫВАТЕЛЕЙ. М.: ПОЛИТИЧЕСКАЯ ЭНЦИКЛОПЕДИЯ, 2018. – 326 С.: ИЛ.	320
--	-----

CONTENTS

“JOURNAL “BULLETIN OF MOSCOW REGION STATE UNIVERSITY. SERIES: HISTORY AND POLITICAL SCIENCES” CELEBRATES ITS 20TH ANNIVERSARY”8

CENTENARY OF THE BEGINNING OF THE RUSSIAN CIVIL WAR

FROM CIVIL WAR TO CIVIL CONSOLIDATION: ORDER OF DAY IN THE WORLD AND IN RUSSIA10

V. Bagdasaryan CIVIL WARS IN THE WORLD HISTORICAL PROCESS:

FACTORS OF CONFLICT REPRODUCTION12

A. Stepanyan CIVIL WAR AS A CRATER FOR A NEW MESSIANIC IDEA24

Yu. Ierusalimskiy LEAFLETS OF THE CIVIL WAR OF 1918–1920 AS A HISTORICAL SOURCE33

I. Orlov. POLITICAL CULTURE OF THE SOVIET RUSSIA IN THE CIVIL WAR YEARS48

SECTION I HISTORICAL SCIENCES AND ARCHEOLOGY

Historiography, Source Study and Methods of Historical Research

J. Gonzalez, O. Volobuev NIKOLAY ALEXANDROVICH ROZHKOVA. ON THE 150TH ANNIVERSARY OF BIRTH62

General History

Ye. Yarovoy LUKULL AS AN ALTERNATIVE TO THE CIVIL WAR IN ANCIENT ROME78

A. Sapuntsov DECENTRALIZED COLONIZATION TYPOLOGIES IN OPERATIONS

OF THE DANISH EAST INDIA COMPANY89

E. Osipov FRANCE AND DISARMAMENT ISSUES (1958–1974) 101

N. Orlov RELIGION AND THE YOUTH IN THE UNITED STATES IN THE 1970S 116

A. Afonshina NICOLAS SARKOZY AND THE “ARAB SPRING”: CRISIS OF THE FOREIGN POLICY

OF NEOGAULLISM 122

Yuan Xun THE CHINESE EXPERIENCE OF THE MIGRATION POLICY IMPROVEMENT:

THE BASIC STEPS AND UNSOLVED PROBLEMS 131

Native History

M. Pavlova IVAN THE GREAT BELFRY AS A SYMBOL OF THE VICTORY OF RUSSIA IN THE CIVIL WAR OF 1812 143

R. Arslanov, A. Klimashin. DOMESTIC JOURNALISM ABOUT RUSSIAN-BRITISH CONTRADICTIONS IN CENTRAL ASIA IN THE LATE XIX CENTURY 151

M. Trukhin E.E. LAZAREV ON THE LEFT-WING FRACTIONS IN THE II STATE DUMA 168

A. Volkova THE ROLE OF THE EDITOR'S PERSONALITY IN FORMING THE IMAGE

OF THE PROVINCIAL PERIODICAL EDITION OF THE XIX CENTURY

(ON THE EXAMPLE OF A.A. TANKOV'S ACTIVITIES IN KURSK PROVINCE) 181

A. Sokolov THE «OLD» AND «NEW» IN THE BODIES OF THE ALL-RUSSIAN EXTRAORDINARY COMMISSION.	189
A. Akmatova LEGAL POLICY «LIQUIDATION OF THE POPULATION'S ILLITERACY» (1920–1940S, KYRGYZSTAN, THE CITY OF OSH).	197
S. Kozhevnikov ARCHPASTORAL MINISTERING OF V.F. VOYNO-YASENETSKY, SAINT LUKA AND SURGEON IN KRASNOYARSK (1941–1944).	205
V. Gorlov N.S. KHRUSHCHEV AND THE FORMATION OF THE "BIG MOSCOW" IN 1960.	216
D. Maslov ECONOMIC REFORMS IN MODERN RUSSIAN HISTORY AS THE TRANSFORMATION OF THE INDIVIDUAL'S STEREOTYPES OF BEHAVIOR.	221
O. Osina BACKGROUND AND MAIN DIRECTIONS OF SOCIO-ECONOMIC REFORMS IN THE USSR IN THE SECOND HALF OF THE XX CENTURY.	242

SECTION II POLITOLOGY

E. Vasetsova THE QUESTION OF THE STATUS OF JERUSALEM IN THE GEOPOLITICAL SITUATION IN THE MIDDLE EAST.	251
S. Vititnev, N. Kurkov THE "GREENS" IN GERMANY AS A POLITICAL PHENOMENON AND ITS INTERPRETATION IN GERMAN HISTORICAL AND POLITICAL LITERATURE OF THE LATE XX – EARLY XXI CENTURIES.	261
S. Lavrenov THE UNIONIST PROJECT FOR MOLDOVA: MAIN RISKS AND PROSPECTS (ON THE CENTENARY OF JOINING MOLDOVA TO ROMANIA).	273
T. Alyabieva RUSSIA: FROM COLLAPSE TO CENTRALIZATION.	285
D. Pakholkin STRENGTHS AND WEAKNESSES OF THE EAEC IN COMPETITION WITH EUROPEAN INTEGRATION FORMATS IN THE CIS SPACE.	296
D. Mayboroda RUSSIAN-UKRAINIAN RELATIONS AFTER THE «CRIMEAN SPRING».	308

SCIENTIFIC LIFE

Ya. Soloviev REVIEW OF A BOOK: BELOV A.V. 1812 IN THE FATE OF THE RUSSIAN CITY: NAPOLEONIC INVASION INFLUENCE ON THE STATE OF URBAN SETTLEMENTS IN CENTRAL RUSSIA AND ON THE LIVES OF THEIR INHABITANTS. MOSCOW, POLITICAL ENCYCLOPEDIA, 2018. 326 PP: ILL.	320
---	-----